



Regionaljournal Steiermark



## Internationaler Tag der Familie

**Am 15. Mai 2014 findet der internationale Tag der Familie statt. Er wurde 1993 durch eine Resolution der UN-Generalversammlung geschaffen um die Bedeutung der Familie zu unterstreichen und die öffentliche Unterstützung für Familien zu verstärken.**

LAbg. Alexia Getzinger, MAS, die Vorsitzende der Kinderfreunde Steiermark: „Neben diesem hauptsächlichen Aspekt geht es am Tag der Familie aber auch um die Rolle der Familie in der Gesellschaft, möglichst breite Anerkennung und Gleichberechtigung, Recht auf freie Wahl des Ehepartners, um Frauen- und Kinderrechte und um umfassenden Schutz von Familien. Werte für die wir Kinderfreunde uns seit Jahrzehnten einsetzen und die wir unter anderem mit den nachfolgenden Forderungen einmal mehr in den Blickpunkt der Öffentlichkeit rücken möchten. Politische Forderungen der Österreichischen Kinderfreunde zum Tag der Familie:

- Kinderrechte ohne Vorbehalt (§7)
- Gemeinsame Schule jetzt (Bundesländer als Modellregionen erster Schritt)
- Schule ohne Kosten und Hausaufgaben/Nachhilfe
- Adoptionsrecht für Homosexuelle Paare
- Gleichstellung für Patchworkfamilien (zB Pflegefreistellungen, Wohnbauförderung)
- Alle Eltern müssen einen Kurs („Elternführerschein“) zu gewaltloser Erziehung im Rahmen der Eltern-Kind-Pass-Verpflichtungen machen
- Papamontat bei vollem Lohnausgleich
- Freiheitspädagogik stärken: Bildung mit Sinn statt nur mit Zweck, soziale Fähigkeiten, Kritikfähigkeit und Selbstbestimmung im Zentrum, Projektunterricht und Teams statt Frontalunterricht. Dafür braucht es eine Reform der LehrerInnenaus- und Fortbildung und die Schaffung eines bildungspolitischen Konsenses über Ziele, die über messbare Benchmarks hinausgehen.
- Motivation, Feedback und Bestätigung statt Zwang und negative Sanktion



- Wiedereinführung des Jugendgerichtshofes
- Diese Mittel für Bildungseinrichtungen sollen sozial indexiert zur Verfügung gestellt werden.

### **Den ganzen Tag lang gratis spielen!**

Der Tag der Familie wird bei den Kinderfreunden Steiermark zum „Tag der offenen Tür“, denn am 15. Mai wird der Spielraum am Grazer Tummelplatz (Schlossergasse 4, 8010 Graz) zur "gratis Zone". Während der Öffnungszeiten, von 9 bis 13 und von 14.30 bis 18 Uhr, sind uns Familien die gemeinsam mit ihren Kindern den Raum bespielen ebenso willkommen, wie Eltern, die ihre Kinder zur stundenweisen Betreuung vorbeibringen.

